

**Kamer
van Volksvertegenwoordigers**

ZITTING 1980-1981

20 MEI 1981

VOORSTEL VAN RESOLUTIE

waarbij gevraagd wordt dat het bedrag van de subsidies die aanvankelijk waren uitgetrokken om Belgische sportlui naar de Olympische Spelen in Moskou te zenden, besteed wordt aan humanitaire acties ten gunste van het Afghaanse volk

AMENDEMENTEN**VOORGESTEED DOOR DE HEER LIENARD****1) Het opschrift vervangen door wat volgt :**

« *Voorstel van resolutie waarbij wordt gevraagd een bedrag van 14,5 miljoen te besteden aan humanitaire acties ten gunste van het Afghaanse volk.* »

VERANTWOORDING

Tijdens de Olympische spelen te Moskou had de Regering beslist om van de ontvangsten van de Lotto een bedrag van 14,5 miljoen af te nemen met het doel de deelneming van Belgische atleten aan die spelen te subsidiëren.

De Belgische Regering heeft haar beslissing echter herroepen om uiting te geven aan haar afkeuring ten aanzien van de Sovjetinval in Afghanistan. Nu is het zo dat de besteding van subsidies die worden afgerekend van de ontvangsten van de Lotto onder de bevoegdheid van de nationale overheid ressorteert en dat geldt ook voor de definitie van de humanitaire acties waaraan België deeltakeert. De beslissing van de Regering om een bedrag van 14,5 miljoen frank te bestemmen om de deelneming van Belgische atleten aan de Olympiade te Moskou te subsidiëren en de daaropvolgende beslissing om diezelfde subsidie uit overwegingen van algemeen politieke aard niet voor dat doel te bestemmen staan los van de bevoegdheid die aan de gemeenschappen werd toegekend bij artikel 2, 9^e van de wet van 21 juli 1971 en achteraf bij de wet van 8 augustus 1980 (bijzondere wet tot hervermindering der instellingen).

Derhalve verzoeken wij de Regering dat bedrag van 14,5 miljoen frank te bestemmen voor humanitaire acties ten gunste van het Afghaanse volk.

2) In het laatste lid van de tekst van het voorstel, na de woorden « de Minister van Financiën », de woorden « en aan de Minister van Buitenlandse Zaken » invoegen.

VERANTWOORDING

De Minister van Buitenlandse Zaken is bevoegd om de humanitaire acties te bepalen waaraan België deeltakeert.

Zie :

622 (1979-1980) :

— Nr 1 : Voorstel van resolutie.

**Chambre
des Représentants**

SESSION 1980-1981

20 MAI 1981

PROPOSITION DE RESOLUTION

demandant l'affectation du montant des subsides initialement prévus pour l'envoi des sportifs belges aux Jeux olympiques de Moscou au bénéfice d'actions humanitaires en faveur du peuple afghan

AMENDEMENTS**PRÉSENTÉS PAR M. LIENARD****1) Remplacer l'intitulé par ce qui suit :**

« *Proposition de résolution demandant l'affectation d'un montant de 14,5 millions au bénéfice d'actions humanitaires en faveur du peuple afghan.* »

JUSTIFICATION

Lors des jeux olympiques de Moscou, le Gouvernement avait décidé de prélever sur les recettes du Lotto une somme de 14,5 millions de francs, destinée à l'envoi des athlètes belges à cette manifestation sportive.

Néanmoins, en vue de marquer sa désapprobation à l'égard de l'intervention soviétique en Afghanistan, le Gouvernement belge est revenu sur sa décision. L'affectation de subsides, prélevés sur les recettes du Lotto, relève de la compétence du pouvoir national ainsi que la définition des actions humanitaires auxquelles la Belgique participe. La décision du Gouvernement d'affecter un montant de 14,5 millions de francs à l'envoi des athlètes belges aux jeux olympiques de Moscou et ensuite sa décision de ne pas affecter à cette fin ce même subside pour des raisons de politique générale sont indépendantes de la compétence que les communautés se sont vu reconnaître par la loi du 21 juillet 1971 en son article 2, 9^e et ultérieurement par la loi du 8 août 1980 (loi spéciale de réformes institutionnelles).

Aussi, nous invitons le Gouvernement à affecter ce montant de 14,5 millions au bénéfice d'actions humanitaires en faveur du peuple afghan.

2) Au dernier alinéa du texte de la proposition, après les mots « le Ministre des Finances », insérer les mots « et le Ministre des Affaires étrangères ».

JUSTIFICATION

Le Ministre des Affaires étrangères est compétent pour définir les actions humanitaires auxquelles participe la Belgique.

A. LIENARD**Voir :**

622 (1979-1980) :

— N° 1 : Proposition de résolution.